
Gemeinde Tramm 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Tramm am Montag, den 27.08.2018; 
Dorfgemeinschaftshaus Dorfstraße 11a in Tramm 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:05 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Hanisch, Heinrich  

Gemeindevertreterin 
Jürs, Karen  
Styck, Kerstin  

Gemeindevertreter 
Burkhardt, Christian  
Burmester, Thomas  
Kommann, Peter  
Lange, Carsten  
Singelmann jun., Walter  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  

Gäste 
Gäste Thomas Fannasch Telekom Technik 
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Grell, Jochen  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Aufstellung eines Funkmastes durch die Telekom 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl 2018 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Hanisch eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere 
Herrn Fannasch von der Telekom. Herr Hanisch stellt fest, dass die Einladung 
form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung erheben sich keine Einwände.  
 
 

  
3) Aufstellung eines Funkmastes durch die Telekom 
  

Herr Fannasch berichtet, dass die Telekom die Aufstellung einer neuen Mobil-
funkanlage im Gemeindegebiet Tramm plant. Herr Fannasch ist für gesetzlich 
vorgeschriebene  frühzeitige Beteiligung der Gemeinden zuständig. 
 
Ziel der Telekom ist es eine flächendeckende LTE-Versorgung einzuführen. Dafür 
wird ein 40 m hoher Stahlgittermast zur Sichtachse der Hochspannungsmasten 
aufgestellt, um die optische Beeinträchtigung zu minimieren. 
 
Es laufen bereits die Gespräche mit dem Grundstückseigentümer zur Abstim-
mung eines Nutzungsvertrages. Im Anschluss steht das bauordnungsrechtliche 
Genehmigungsverfahren aus. Mit einer Inbetriebnahme wird zum 3. Quartal 2019 
gerechnet. 
 
Der vorhandene Funkmast der Konkurrenz kann nicht mitgenutzt werden, weil 
von dort keine flächendeckende Versorgung des Gemeindegebietes möglich ist.  
 
Herr Fannasch bestätigt, dass vor der Bauphase mit der Gemeinde ein Beweissi-
cherungsverfahren erfolgen wird, um den Zustand der Straßen vor und nach der 
Bauphase zu dokumentieren und notfalls auszubessern.  
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Hanisch bedankt sich bei dem Kinderfestausschuss für die Organisation des 
diesjährigen Kinderfestes am 15.06.2018. Sein dank gilt auch der Freiwilligen 
Feuerwehr, dem Feuerwehrmusikzug, Carsten Plogmaker und allen Helfern. 
 
Der nächste Termin für das „saubere Schleswig-Holstein“ findet am 23.03.2019 
statt. 
 
2 Straßeneinläufe mussten erneuert werden. 
 



Für den angedachten Fahrradständer könnten Mittel der KSK angefragt werden. 
Evtl. sind durch den Schulverband Büchen zeitnah Fahrradständer abzugeben.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Es wurde die Bitte geäußert, einen weiteren Mülleimer in der Gemeinde aufzu-
stellen. Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus, den Mülleimer im Dreidor-
fer Weg bei der Bushaltestelle aufzustellen.  
 
 

  
6) Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl 2018 
  

Herr Hanisch berichtet, dass der Wahlprüfungsausschuss im Vorwege zu-
sammengesessen hat. Die Unterlagen wurden geprüft und keine Unregel-
mäßigkeiten festgestellt. 
 
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Tramm beschließt, die Gemeindewahl vom 06. Mai 
2018 gem. § 39 GKWG für gültig zu erklären.  
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
7) Verschiedenes 
  

Herr Hanisch berichtet, dass es Interesse an einer Neuverpachtung der Fläche 
am Kankelauer Weg gibt. Herr Hanisch wird mit dem jetzigen Pächter über einen 
möglichen Ausstieg aus dem Pachtvertrag sprechen. Danach würde eine öffentli-
che Ausschreibung der Fläche erfolgen. Herr Hanisch wird in der Gemeindever-
tretung weiter darüber informieren.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Heinrich Hanisch Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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